

El Comandante cantonal de Desamparados

Hablando ayer con un importante vecino de aquel lugar nos decía que el pueblo vería con satisfacción el nombramiento de don Próspero Abarca para Jefe Político del Cantón debido al prestigio de que goza y a sus condiciones de hombre enérgico y a la par justiciero.

Son varias las solicitudes que han presentado al señor Ministro de Gobernación para que ese cargo sea puesto en manos de una persona como el señor Abarca.

Obras en construcción

Tanto en el centro de la capital como en las afueras, han comenzado varios propietarios a construir casas de habitación para ofrecerlas en alquiler. Era ya tiempo de que estas obras de imperiosa necesidad se pusieran en ejecución, y ojalá siguieran igual ejemplo todos aquellos dueños de solares, favoreciendo con esto a las clases necesitadas que claman por habitación.

La ciudad de San José aumenta considerablemente de año en año, y se hace imprescindible la construcción de viviendas, de todas clases y tamaños, a fin de atender la mucha demanda de solicitudes que a diario recorren la capital en busca de casas alquiler.

Cooperativa obrera en Alajuela

La asamblea verificada el 27 de Diciembre pasado, acordó que en virtud del principio de solidaridad que informa esta Federación, y en vista de un caso recientemente acaecido, esta Sociedad defenderá por cuantos medios lícitos estén a su alcance, los derechos de los federados, y cuantas reclamaciones éstos formulen, siempre que sean justas, verídicas, y debidamente comprobadas.

Además, en la misma asamblea se tomó el acuerdo de destinar un 25 por ciento de los ingresos sociales para formar una Caja de Resistencia; y se inició la creación de una Cooperativa Obrera.

Un menor de edad herido por una niña

Cerca de la pulpería "El Tesoro", situada por el barrio de Turrujal, jugaban dos menores de edad, vecinos de aquel barrio, con tan mala suerte que el varoncito llamado Arturo Murillo, de unos ocho años de edad, resultó herido en la cabeza por una piedra que le arrojara su compañera.

A consecuencia de este fatal accidente, que juzgamos fuera casual, se promovió un disgusto entre los padres de ambos niños.

Los sucesos de Guatemala

¿Han sido fusilados los Coroneles Alvarado Tinoco y Rogelio Flores?

Desde México el periodista Villarreal nos envía una larga correspondencia acerca de los sucesos desarrollados en Guatemala en los primeros días del pasado mes de diciembre, y que dieron por resultado la caída del gobierno del Presidente Herrera.

Contrarias a las noticias que aquí han llegado hasta la fecha, la correspondencia aludida trae informaciones que dicen haberse producido en aquella República persecuciones y encarcelamientos contra los del régimen caído. De esa correspondencia sacamos los párrafos siguientes que insertamos a título simplemente informativo.

Cómo juzgan en México el movimiento

"Noticias espeluznantes han llegado a este hospitalario país sobre los últimos acontecimientos ocurridos en nuestra hermana República de Guatemala. El golpe asestado a la soberanía de aquel país no se debe más que a la ambición desenfrenada de un grupo de espadones que no podían levantar cabeza durante la administración del señor Herrera que desde su ingreso al gobierno de aquel país dió amplias garantías a amigos y enemigos.

El mismo Estrada Cabrera que estaba sentenciado a muerte por los procesos seguidos contra él por los doscientos y tantos asesinatos comprobados cometidos por él y sus esbirros, ponen de manifiesto la magnanimidad del Presidente caído, que no quiso nunca ejecutarlo para no manchar su toga de gobernante íntegro."

Fusilamientos y persecuciones

"Desde que se dió el golpe traidor en aquel país, han sido fusilados no menos de doscientas cincuenta personas, todas distin-

guidas; las cárceles y secciones de policía están repletas de presos políticos, fuera de los que van llevando de los Departamentos. Han sido encarceladas hasta mujeres. Muchos militares pundonorosos y soldados de todas las armas han pasado el Suchiate (frontera de México) para resguardarse en este hospitalario país de las persecuciones de los esbirros del nuevo régimen del terror. Todos cuentan horribles relaciones de los innumerables atropellos de que han sido víctimas. El gobierno mexicano les ha prestado su ayuda y les envía a los emigrados dinero y ropas para que no lleguen a la capital en completo estado de desnudez. Las autoridades de tránsito tienen orden de proveerlos también de provisiones para que no pasen hambres. Entre los refugiados hay generales, coroneles, comandantes y un sin fin de civiles que pudieron con tiempo ganar la frontera, pues de haber sido capturados, a esta hora dormirían el sueño de los justos."

Movimientos contrarrevolucionarios

Da amplia cuenta la carta de la organización de fuerzas contrarrevolucionarias en el Suchiate, organización que hacen activamente los emigrados. A la cabeza de éstos, como jefe militar, figura el general guatemalteco don Juan B. Padilla. En ese cuerpo se encuentran entre otros los costarricenses Francisco Boza Cano e Islam Contreras. Sigue nuestro informante:

"En las filas expedicionarias van guatemaltecos, salvadoreños, hondureños y costarricenses. También se han incorporado muchos mexicanos que por ser miembros de sindicatos y estar confederados con los de Guatemala, irán

por separado. Todos serán muy bien equipados y se cree que de territorio mexicano saldrán no menos de cinco mil hombres, ejército suficiente para derrocar el pequeño número de traidores."

El movimiento crece

"Don Carlos Servelio Solórzano, hijo del coronel Solórzano, que fué fusilado por Estrada Cabrera en la Antigua, parte para Guatemala con un contingente de tropa. Lleva como ciento veinticinco voluntarios. El Ministro de Guatemala Dr. don Luis Felipe Obregón saldrá también, según parece, al teatro de la revolución, para comunicar desde la frontera al Gobierno del señor Obregón los detalles de esta tragedia que será de mucha esperanza para los intereses de Centro América."

Los Coroneles Alvarado Tinoco y Flores

Nuestro informante concluye así sus notas:

"No se tienen noticias. Sólo si se sabe que en el interior de la República de Guatemala han habido muchos levantamientos a puro machete, pues el anterior ministro de la Guerra había reconcentrado todas las armas de fuego en la capital, poniéndolas en buen seguro en los cuarteles de armas. Parece que el señor General Mendoza no está considerado como traidor, porque hasta esta hora guarda prisión rigurosa en la Penitenciaría. Aquí circuló la noticia de que había sido fusilado. Pero según parece han sido fusilados el coronel Ramón Romana Prado, José Azmitía, Rafael Piñol, Coronel Rogelio Flores, Coronel Alvarado Tinoco (estos dos últimos estuvieron en misiones militares en Costa Rica, según nos lo informaron personas llegadas de Guatemala."

Murió ahogado un periodista inglés

El conocido periodista Sir Arthur Pearson, murió ahogado en una tina de baño.

Parece que al meterse en la tina resbaló recibiendo un golpe en la cabeza en una de las llaves y murió ahogado antes de que pudieran prestarle auxilio.

Sir Arthur, había perdido la vista por completo desde 1914.

Contrabando del agua

Con frecuencia sucede que los vecinos que habitan cerca del Parque Central carecen de agua en su cañería, debido a que no se vigila con rigurosidad para acabar con ciertos abusos que se vienen cometiendo, tal como las

potentes bombas de extracción que algunas personas tienen en uso y con las cuales perjudican a todo el vecindario.

Se nos ha presentado esta queja y con gusto la transmitimos al señor Ingeniero Municipal para que estudie la forma de ponerle remedio al mal.

Por haber publicado unas cartas

Reunido el Consejo de Gabinete español, consideró la cuestión de si debe o no enjuiciarse a los periodistas que publicaron cartas de Abdel-Krin, con referencia a los prisioneros españoles.

El Ministro de la Guerra, señor La Cierva, antes de entrar en la sala del Consejo, declaró

que era muy posible que los periodistas culpables fueran sometidos a un juicio ante los tribunales militares.

Boletín de la Cruz Roja

Hemos recibido el primer número de un boletín mensual que la Cruz Roja Costarricense hizo circular entre los socios, amigos y favorecedores de la benéfica Institución.

Contiene el presente texto que tenemos a mano, todos los acuerdos tomados por el Honorable Consejo Supremo, las labores de la "Brigada Sanitaria Urbana" y varios artículos de utilidad pública.

Agradecemos el envío del interesante folleto que procuraremos ojear para informar a nuestros lectores.

Visita del Arzobispo

Probablemente mañana saldrá en visita pastoral por el cantón de Desamparados el Ilmo. señor Arzobispo Monseñor Rafael Oton Castro, acompañado por algunos de los miembros del Cabildo Eclesiástico.

Se celebrarán en su honor oficios religiosos, así como se le obsequiará con un espléndido almuerzo en la Casa Cural, para cuyo acto se hacen grandes preparativos.

Reforma en un templo

Fray Angel como siempre activo y emprendedor, por el adelanto de su Iglesia, a la que profesa ferviente culto.

Después de las importantes mejoras que ha introducido meses atrás en el ornamento y decorado del Templo, se propone construir un cómodo y espacioso salón para que los niños reciban las clases de catecismo, y otro salón para destinarlo a biblioteca popular.

Este es uno de los Ministros de Dios que con todo cariño se interesan en el cumplimiento de sus sagrados deberes.

De la Casa editora María v. de Lines

Hemos recibido una fina y atenta tarjeta obsequio de la casa editora María v. de Lines como felicitación por la entrada del año que mucho agradecemos.

Con nuestro saludo vaya para la señora viuda de Lines e hijos nuestra más cordial manifestación de simpatía y que los negocios sean duplicados en este año que comienza con tan buenos auspicios.

Un golpe de Manopla dado a traición

El último día de fiestas fué barbaramente atacado por un desconocido, el joven Víctor Matamoros, vecino de la Plaza Viquez, quien recibió un golpe terrible en la parte nasal, privándole del conocimiento.

El hecho sucedió en la Plaza de Toros, y entre la bulla que formaban los grupos no pudo saberse la mano enemiga que tan rudamente le atacara. Varios amigos corrieron en auxilio del herido, quien bajo una fuerte hemorragia se trasladó a su casa de habitación, siendo atendido por el doctor Moreno Cañas.

El asunto se puso en conocimiento del señor Agente Principal de Policía, para la investigación de este hecho criminal.

Corrida de toros

En honor de la Comisión de Fiestas se verificará el domingo próximo una corrida de toros en la Plaza González Viquez. Se lidiarán 8 magníficos toros. Comenzará a las 14 horas. Quedan informados los amigos de la diversión taurina.

MECEDORAS americanas nuevas valen ₡ 45.00 en ₡ 25.00. Tienda Alajuelita. 100 varas al Sur de Cesáreo García. Teléfono 743. Apartado 904. 317

BAULES de viaje a la mitad de precio. Tienda de Alajuelita. 100 varas al Sur de Cesáreo García. Teléfono 743. Apartado 904.

LUCKY STRIKE

₡ 1-00
EL PAQUETE



DE 20
CIGARRILLOS

345



SIEMPRE SURTIDO COMPLETO PARA CABALLEROS SEÑORAS Y NIÑOS. 18 ALTAS NOVEDADES— MATERIALES DE PRIMERA.

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntareñas

ALMANAQUE PARA 1922

Publicado por la

Imprenta María v. de Lines

ANTORAL, LUNAS, EFEMERIDES, MAREAS del PACIFICO,
TODO CALCULADO CON EXACTITUD

PREFERIDO POR TODOS

206

Envíe sus órdenes a IMPRENTA MARIA v. de LINES, Ap. 101

ATENCION

Nuevamente he quedado instalado con mi Depósito de Granos en el antiguo local 50 varas al Norte del Cometa, donde estoy a las órdenes de mi numerosa clientela.

ENRIQUE JIMENEZ D.

San José, Diciembre 7 de 1921.
Teléfono 691

Apartado 653

Afecciones cutáneas: la cura radical y rápida se obtiene con el polvo curativo y antiséptico "Columbia". Lo mismo cura desde un granito, como la llaga más rebelde, eczema, úlceras, etc. El remedio más limpio, de más fácil aplicación y eficacia; el más barato. De venta en principales boticas del país. 292

VISITE USTED LA JOYERIA

ORTIZ

La más chic - ¡Últimas novedades de París!

SAN JOSE, COSTA RICA

259

DE PROVINCIAS

Correo de Cartago

Entre nosotros

Procedente de San Francisco de California se encuentra en esta ciudad el licenciado don Rogelio Chacón Román. Le presentamos nuestro atento saludo.

Fallecimiento

En la semana pasada falleció en esta ciudad el incansable trabajador y digno caballero don Francisco Arias Umaña. Los funerales tuvieron lugar en la Iglesia Franciscana de los Padres Capuchinos, saliendo después el cortejo hacia el Cementerio. El

señor Arias era querido por las diferentes clases sociales de esta ciudad y de la capital. Fué Presidente del Centro Internacional de trabajadores de esta ciudad; le adornaban dotes morales e intelectuales. El entierro fué muy concurrido y enviaron ofrendas florales las siguientes personas: Club Sport Cartaginés, Compañeros del Mercado de San José, Gremio de Zapateros de Cartago, Ricardo Rivera O., Familia Ramírez Aguilar, Luciano Arias U., Dolores S. de Arias,

Pablo Abarca y señora, José María Jiménez Vargas, señora y familia; Amparo y Florita Arias, Operarios de la Zapatería de L. Arias, Guillermo y María Cristina Arias, Franco. Rojas y Sra.

Enviamos nuestro más sentido pésame, deseándoles una santa resignación a su madre la honorable matrona doña Laurita Umaña v. de Arias, a su hermano el caballero don Luciano Arias, señora y familia y a la demás familia doliente.

Team de Polo

En el Club Sport Cartaginés se formó un Team de Polo, quedando integrado de la siguiente manera: Alberto Coto Aguilar, Capitán; Ricardo Rivera Ortiz, José Rossi Monge, Reinaldo Coto Aguilar y Ramón Aguilar.

UN GRAN CICLON AZOTA TODA LA REGION NORTE DE SAN CARLOS

Esta es la noticia que ayer nos han comunicado y que transmitimos a nuestro lectores.

Desde hace días se desató un fuerte viento acompañado por torrenciales aguaceros e intenso frío, que acabó con todas las plantaciones, y llevándose de rechazo varios ranchos.

Todos los moradores huyeron despavoridos ante el inminente peligro que corrían sus vidas, refugiándose en otros lugares vecinos.

Varios plantíos de tabaco que prometían rica cosecha recibieron enormes daños.

Caruso, el tenor de mayor fama mundial recomienda



EL REGALO DE NAVIDAD

El Presidente Harding, conmutó el día de Navidad, la sentencia de diez años de prisión que cumplía el jefe socialista Eugenio Debs.

Se ordenó que el leader socialista que en varias ocasiones ha sido candidato a la presidencia de los Estados Unidos, sea puesto en libertad de la penitenciaría de Atlanta junto con otras 23 personas condenadas por violación de la ley de espionaje.

Anúnciese en este DIARIO

LAS FIESTAS DEL DOMINGO

Sr. Secretario de la Comisión de Fiestas, don Sergio Carballo, P.

Muy señor nuestro:

Tengo el gusto de poner en su conocimiento, que en sesión celebrada por la Comisión de dueños de tablados, hemos acordado dedicar la corrida de toros del domingo próximo, en honor de la Comisión de Fiestas y de las Colonias Extranjeras residentes en Costa Rica.

En espera de que ha de tener buena acogida esta dedicatoria, me suscribo de usted muy Atto. y S. S.,

Por la Comisión de Tablados,

Enrique Azofeifa G.
Secretario

PENSION ITALIANA

Su propietario don Félix Vallini tendrá abierto Día y Noche su acreditado restaurant durante la Noche Buena, Navidad y Año Nuevo.

¡Comidas especiales! 64

¡Habrá suculentas cenas!

Para estos días de Pascuas visitad la Pension Italiana, donde se come opíparamente.

El Cometa

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños. Apartado 239. 13

MARTIN Y MEDINA

Se establece la cuarentena para todas las naves procedentes de Chiriquí

El Departamento de Sanidad de acuerdo con la Secretaría de Fomento lo ordena. La orden lleva la firma de W. C. Rucker, Jefe de la Oficina de Cuarentena.

En atención a la presencia de viruela en la Provincia de Chiriquí, y para prevenir que esa epidemia contagie las poblaciones de la Zona del Canal y las ciudades de Panamá y Colón, el Departamento de Sanidad, de acuerdo con la Secretaría de Fomento y Obras Públicas, publicó el 22 del corriente la siguiente orden:

1o. — En lo futuro todas las naves procedentes de la Provincia de Chiriquí, República de Panamá, no podrán internarse en aguas de la Zona del Canal ni a la bahía de Panamá, hasta tanto sean debidamente inspeccionadas por el Departamento de Cuarentena, Puerto de Balboa.

2o. — Igualmente las naves izarán la bandera de cuarentena

y permanecerán ancladas hasta tanto sean inspeccionadas, en el sitio comprendido entre la roca de San José (San José Rock) y la boya número 2.

3o. — Ninguna persona podrá embarcar o desembarcar de las naves en cuestión, hasta tanto tenga la correspondiente autorización de la oficina de cuarentena.

4o. — Todas las personas que vengan en tales naves deben presentar la prueba de haber sido vacunados recientemente y en caso negativo lo serán por la Oficina de Cuarentena.

5o. — Naves y pasajeros que entren a la bahía de Cristóbal procedentes de la Provincia de Bocas del Toro, estarán sujetos a la correspondiente inspección de la cuarentena.

Esta orden lleva la firma de W. C. Rucker, Jefe de la Oficina de Cuarentena, y ha sido aprobada por el Secretario de Fomento.

Las delicias del periodismo

Editar un periódico o una revista es trabajo placentero en extremo.

Si se imprime en caracteres pequeños "da miedo leerlos"; si se echa en tipo grande "tiene poca lectura"; si se le da importancia a la política, "no interesa a nadie"; si se reduce el espacio dedicado a este asunto, "a nadie interesa".

Si se publican muchos telegramas, dicen mentiras. Si se insertan pocos o ninguno, es una habilidad política, o carece de seriedad. Si se da algo chistoso es un periódico para gente sin sal en la mollera; si no lo da está escrito en marmolillos. Si publica trabajos originales y ligeros, se le pide que sea formal; si excluye los trabajos de esta índole, que no sabe entender. Si da imparcialmente noticias de las renuncias, mejor haría callando. Si procede así, trunca los discursos y engaña a la gente.

Si inserta la biografía de un

hombre público, es parcial; si no la inserta, no se preocupa por nada interesante. Si publica artículos que interesan a las mujeres, los hombres se disgustan y viceversa.

Si el director va a la Iglesia, el periódico es clerical; si no va, es hombre sin fe y sin conciencia.

Si no paga con puntualidad a los comerciantes, no merece que nadie se fie de él; si paga religiosamente, ¿de dónde sacará dinero?

Si es empleado del gobierno, lo llaman esbirro; y si no, que está "ardido" o desea un hueso.

Si hace sociedad al día, se mete con la vida ajena; si no la hace, en el periódico no hay personas de extirpe.

Lo mejor es no hacerle caso a la gente.

Habla mal del público y del periodista, pero leen la publicación, y se suscriben, y siempre desean aparecer en letra de molde.

A. GENO

SALUDO

Después de un extenso viaje por Europa se encuentra d' regreso en esta capital el apreciable caballero don José Sauma, estimado amigo nuestro, que es socio de la acreditada casa comercial de esta plaza Sauma e Hijos. Durante este viaje y mientras el señor Sauma se encontraba en su país natal, tuvo la desgracia de perder a un miembro querido de su familia, por lo que en esta oportunidad le renovamos nuestras más sinceras muestras de condolencia. Al estrechar la mano del amigo nuevamente el Diario del Comercio se complace en reiterarle sus muestras de cariño y especial aprecio y desearle mucha ventura personal y prosperidad en sus negocios.

NO SE DEJE MATAR
221
POR SUS RIÑONES



PIDA
RENALOIDES
EN TODAS LAS BOTICAS

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

Convocatoria del Congreso Federal

TEGUCIGALPA, 3. — El Consejo Federal Provisorio decretó la convocatoria del Congreso Federal para los primeros días de este mes de enero, y manda que por el Estado de Guatemala concurren los diputados electos bajo el gobierno legítimo de don Carlos Herrera. Esos diputados son: Salvador Fallas, Adalberto Saravia, Oscar Sandoval, Filadelfo Salazar, Damián Cániz, Eugenio Silva Peña, Rafael Robles, Filadelfo J. Fuentes, Adelino Mariscal, Edmundo Guerrero, José M. Alvir, Manuel Coronado Aguilar, Francisco Blen, Flavio Herrera, Benjamín Solórzano; deberán reunirse también los senadores.

— Los electores por El Salvador y Honduras al Consejo Provisional cumplirán resueltamente con los preceptos de la Constitución política.

Cronista

Tack Hing Liung & Co.
GIL CONG 15
Importadores - Puntarenas

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY

Y LOS SUPOSITARIOS MIDY

Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9 Rue de Com. Rivière
PARIS

POMADA ADRENO-ESTÍPTICA
MIDY

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.,
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Sombreros Peruanos y Copones (Palmas pronto llegarán)
Aceite Español de Puro Oliva marca "ADAN" el mejor
Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica 3

Teléfono 121 — SAN JOSE, C. R. — Apartado 186

Información cablegráfica mundial

—EXCLUSIVO PARA EL "DIARIO DEL COMERCIO"—

ROMA, 3. — Los representantes de algunas industrias, conferenciaron con varios ministros para discutir la forma en que el Gobierno podrá ayudar a las industrias que dependen de la banda italiana de Desconta. Se cree que el Gobierno ayudará al citado banco a fin de permitir que las industrias afectadas continúen sus labores.

VIENA, 3. — El Gobierno ha declarado que la casa Winnmeir Armstrong ha hecho ofertas para la compra del arsenal de Wöllerdorff, que será convertido en fábrica de locomotoras, destinadas a los ferrocarriles balcánicos.

DANZING, 3. — Conforme el tratado de paz de Riga, el Gobierno de Rusia Sovietista debe pagar a Polonia la indemnización por el material de guerra incautado como primer pago a cuenta de la indemnización. Ha llegado a Varsovia un tren especial llevando diez millones de rublos oro que fueron recibidos regocijadamente por los financieros del tesoro polaco.

SOGRON, 3. — El ejército húngaro entró en esta ciudad el 31 de diciembre; la entrega de los poderes efectuóse el primero de enero solemnemente.

EL CAIRO, 3. — En un llamamiento a los egipcios, hecho por la mujer d' Said Sagloul, jefe nacionalista recientemente deportado, dice: Sed valientes y resueltos, imponed severa disciplina, despreciad a los ingleses, no cooperéis con ellos.

MEXICO, 3. — La secretaria de Hacienda hará en el transcurso de la presente semana, la designación de las personas que deberán integrar el Comité en las Conferencias que se celebrarán en Washington, con el objeto de dis-

cutir los problemas hacendarios d' importancia mundial, tales como estabilidad de cambios y contrataciones de empréstitos y otras cosas que conciernen al mismo ramo.

WASHINGTON, 3. — A pesar de ser día de fiesta los expertos navales de la conferencia del desarme, trabajaron hoy dando los últimos toques al plan de las limitaciones navales, que esperan agregar al tratado final a fines de esta semana, se cree que al final del mes la conferencia estará terminada, pues la única cosa importante que queda para tratarse es la cuestión del lejano Oriente y la cual creen terminará en toda la semana entrante.

WASHINGTON, 3. — Las puertas de la Casa Blanca fueron abiertas hoy al público en general con motivo del Año Nuevo, después de nueve años de haberse suspendido este festival, concurriendo a la recepción presidencial miembros del Gobierno, oficiales de la armada y del ejército, y miembros del Cuerpo Diplomático.

HELSINGFORS, 3. — En los mítines que hubo en Finlandia, para tratar acerca de la demanda del Gobierno Soviet Ruso, para que Finlandia deje de prestar apoyo a la resolución de Karolia, hubo amenazas de desórdenes.

BELFAST, 3. — Después de 24 horas de tiroteo entre los facciosos rivales, se ha recogido un número regular de muertos y heridos, las fuerzas de la Corona restablecieron el orden.

SHANGHAI, 3. — Serios desórdenes han ocurrido entre los marinos de buques norteamericanos e italianos, una banda de ita-

Pasa a la 7a. Pág.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

VERME--OL

Para las lombrices

Sabe a yerbabuena

227

BOTICA ORIENTAL

Sección de la Cámara de Comercio



¿Cómo perdemos?

Muchos sienten los efectos de la mala moneda, pero no se dan cuenta exacta de las razones de su mala situación. Y dicen: ahora gano MAS que antes, vivo peor y ME SOBRA MENOS. Otros, viven peor y NO LES SOBRA NADA. Otros están en peores condiciones: TIENEN QUE ENDEUDARSE PARA PODER VIVIR. Achacan el asunto a que todo está muy caro. Y, naturalmente, le indilgan la culpa al comerciante, a quien motejan de especulador, pillo y ladrón. En cambio, numerosos comerciantes saben, para su íntimo dolor, que están perdiendo su capital y esfuerzo, paulatina pero seguramente. Por varias razones. Una de ellas es lo inseguro en el valor de la moneda; el alto costo que alcanza toda mercancía por el deprecio de dicha moneda (lo que disminuye ventas y no permite llegar al necesario volumen para cubrir todo gasto y la justa ganancia o remuneración) y, la otra muy importante: la enorme baja en ciertas mercancías en los mercados extranjeros, en momentos en que los comerciantes conservaban buenas existencias de ellas a los precios antiguos. Estos han debido nivelarse, con pérdida segura para el comerciante. Pero no es ese el punto que queremos traer a cuento. Lo que queremos hacer pensar de modo claro es COMO PERDEMOS con motivo de la depreciación de la moneda, y, más o menos, QUIENES GANAN lo que nosotros perdemos.

Tomemos como base de comparación, para establecer el deprecio de nuestra moneda, el Dólar. Un dólar en tiempo normal (como lo tuvimos por cerca de veinte años dentro de un régimen de papel convertible a la presentación) equivalía a ... ₡ 2-15 (pequeñas diferencias de tres o cuatro céntimos por dólar, no vale la pena de tomarlas en cuenta).

Ese mismo dólar (con la diferencia que hoy compra MENOS que antes) equivale, dentro del régimen de papel moneda inconvertible, hoy por hoy a ... 4-30 (para tomar un tipo medio).

Hoy un dólar que compra menos nos, cuesta MAS ... 2-15 Es decir, nos cuenta nada menos que el CIENTO POR CIENTO MAS. Muy bien. El dólar es una moneda de oro. El oro es el metal en que hemos convenido en que se nos pague nuestro esfuerzo. Luego: si antes un dólar valía ₡ 2.15, y nuestro sueldo era de ₡ 100.00 al mes (digamos para ilustración), hoy debería ser de ₡ 200.00. Y en igual proporción todos

los demás. Es decir, para estar en armonía con el valor de la moneda TODOS LOS SUELDOS DE LOS TRABAJADORES, en cualquier ramo de la actividad en que se encuentren, y TODAS LAS GANANCIAS de los industriales, productores, comerciantes, etc. DEBERIAN SER EL DOBLE DE LO QUE ERAN. En ese caso, la parte injusta, inmoral, del problema que nos ocupa, no existiría. Siempre existiría el problema, que sería necesario remediar, pero nadie se perjudicaría en cuanto a la justa remuneración por su trabajo. Siempre quedarían perjudicados los capitalistas, en cuanto a sus inversiones originales, a base de reembolso en moneda corriente. Ese es otro problema, que no tocamos hoy. ¿Gana usted el doble que antes? Si es así — y su trabajo es el mismo, es decir no es de más alto valor— no se queje. Está usted en caballo blanco. Pero, piénselo bien. ¿Es así?

Veamos el otro lado de la medalla. Nuestros productos se venden por DOLLARS. El especulador en productos, ANTES, recibía por cada dólar aquí ₡ 2-15. Hoy recibe por el mismo dólar (que vale menos que antes) ₡ 4-30. Es decir recibe el CIENTO POR CIENTO MAS HOY QUE ANTES. ¿Paga el ciento por ciento más a sus peones o a los productores a quienes les compra? Decididamente, NO.

En resumen: hay un inmenso número de individuos en el país, la gran mayoría de los ciudadanos —que trabajan en todos los ramos de la actividad, que HOY recibe el ciento por ciento menos por su esfuerzo de lo que recibía ANTES. Y hay un pequeñísimo grupo de señores que tienen en sus garras la producción nacional, que HOY reciben el ciento por ciento MAS de lo que recibían antes.

Baileme usted, pues, ese trompo en la uña. Y convénzase usted de que hay y ha habido por mucho tiempo, una tremenda conspiración contra el bienestar general de los habitantes del país, en beneficio de unos cuantos especuladores. Y que eso es posible únicamente por el estado en que vivimos de MONEDA DE PAPEL INCONVERTIBLE.

Y una vez que usted se convenza de eso, ¿será usted partidario de que continuemos indefinidamente en esa situación? ¿No hará usted todo esfuerzo porque el Estado se ponga a la defensiva, dotándonos nuevamente de la moneda que expresa nuestra Ley, única que puede llevarnos al justo nivel de vida a que tenemos derecho? Y no crea usted a los especuladores ni a los que viven bajo su influencia cuando dicen que NO SE PUEDE HACER sino poco a poquito.

Unos lo dicen de mala fé. Otros por ignorancia. Se puede hacer. Lo que falta es QUERER HACERLO.

Pero naturalmente, es preciso que para llegar a la forma de hacerlo los dos Poderes propulsores del Estado, el Congreso y el Ejecutivo, cooperen vivamente en ese sentido Y NO SE DEJEN INFLUENCIAR por los especuladores.

Y no olvidemos, que el primer paso de redención es no permitir nuevas emisiones sin respaldo, en forma alguna, y HACER LOS ARREGLOS DEL CASO A FIN DE VOLVER A LA CONVERTIBILIDAD DE LAS QUE YA EXISTEN. Y para eso no se necesita el montón de oro que se pretende. El oro sirve para el objeto EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO EN QUE SE ENCUENTRE. Y talvez es más eficaz que en ciertas cajas de por acá. ¿Misterio? Nada de eso. Ciencia práctica. La misma que forma Bancos Federales de Reserva en los Estados Unidos y mantiene el dólar a su justo valor a través de todas las crisis mundiales, a pesar de los VEINTE Y MAS MILLONES DE DEUDA PUBLICA DE AQUEL PAIS y sus grandes sacrificios monetarios durante la guerra.

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

| | |
|---------------------|---------------------|
| New York | 423 % |
| Londres | 355 — |
| París | 171 — |
| España | 317 — |
| Italia | 93 — |
| Suiza | 414 — |
| Bélgica | 169 — |
| Hamburgo | 0.0060 cts. oro am. |
| Amsterdam | 37 cts. oro am. |

San José, Enero 4 de 1922.

Sociedad

Antonio Incera Calvo y Rafael Machado González, forman una sociedad mercantil colectiva denominada "Incera y Machado". Objeto, negocio de panadería. Capital: diez mil colones, aportados por partes iguales. Duración: dos años. Tiene el uso de la firma el socio Incera Calvo solamente.

Asamblea general

La Asamblea General Ordinaria de la Cámara de Comercio, tendrá lugar el 22 de este mes, según se anuncia en otro lugar.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjanse los interesados al

SECRETARIO

Gremio de patentados

Estando lista la liquidación de las patentes de licores, los interesados pueden pasar cuando a bien tengan a obtener el saldo que les corresponda del depósito que hicieron en "La Alhambra".

Para retirar dicha suma es necesario presentar el recibo emitido a favor de cada uno y pasar no antes de las trece horas del día jueves 5 de Enero de 1922.

El Secretario,
R. M. GUELL

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Asamblea General Ordinaria

De acuerdo con el Artículo IV de los Estatutos y el Artículo 9, del Reglamento de esta Cámara, se convoca a los señores miembros a una Asamblea General Ordinaria que se celebrará en los salones de la Cámara (Altos de La Alhambra), a las 2 p. m. del día 22 de Enero de 1922. En esta Asamblea se presentará el Informe correspondiente al año que termina y se procederá al nombramiento de nueva Junta Directiva para el año próximo. Los señores socios podrán también presentar en ella las proposiciones que tengan a bien.

San José, 4 de Enero de 1922.

EL SECRETARIO

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros — Para el Salvador salió antier la señorita Consuelo Iglesias.

—Procedente de Alajuela llegó ayer tarde don Ricardo Batalla.

—Para Europa saldrá a principios del mes entrante doña Agustina Quirós v. de Bonilla.

—El joven don Carlos Volio estuvo ayer en esta capital procedente de Cartago.

Mañana partirá para Panamá, en viaje de paseo, la señorita Elena Brawn.

—Doña Rosario v. de Ruano, partió en el último vapor para San Salvador.

—En estos días embarcará con rumbo a Honduras, en viaje de negocios, el caballero alemán don Alfonso Drexler.

—Procedente de Cartago saludamos ayer en esta ciudad al Reverendo Padre Fray Gregorio de Beire.

—El joven don Julio de Mézerville prepara viaje para París. Saldrá a principios del mes próximo.

—De Paraíso regresó, don Ricardo Fernández Guardia.

—Está para llegar al país procedente de los Estados Unidos el joven don Simón Sittenfeld.

—Procedente de Cartago es-

tuvo entre nosotros, la señorita Marta Peralta.

—Don Percy Fischel saldrá en estos días para San Carlos.

Baile. — Algunos jóvenes de nuestra sociedad preparan un baile para el próximo sábado en casa del caballero don Emilio Robert, antes que nuestras familias salgan en viaje de verano.

Les deseamos buen éxito.

Aviso

El Monte Nacional de Piedad, pone a la venta mil acciones a cinco colones cuarenticinco céntimos cada una.

San José, 23 de diciembre de 1921.

El Secretario,

Un precioso regalo

El hogar del estimable doctor don Constantino Herdocia y de su distinguida esposa doña Cristina Rojas de Herdocia fué favorecido en el día de ayer con una hermosa y robusta chiquitina que la Providencia supo enviarnos como rico presente de Año Nuevo, alegrando con sus sonrisas aquella feliz morada donde reina la dicha y la ventura.

Felicitamos a sus papás por el valioso obsequio recibido al comenzar el año nuevo.

Revista de Teatros

América. — No hay función esta noche. Mañana gran reapertura.

Variaciones. — A las 20 y media: "La Ciudad Perdida".

Trébol. — A las 20 y media: "La Ciudad Perdida".

Moderno. — A las 19: "Corazón de León". A las 20: "Amor de Tempestad".

Actualidades. — No hay función.

Policía y comercio

De su hogar desapareció el menor BERNARDO RODRIGUEZ FALLAS, 13 años, nariz chata, moreno, pelo castaño, 1 metro estatura. En el pómulo derecho tiene un lunar regular tamaño. Se encarece su captura y avisar a TEOFILO RODRIGUEZ en Plaza Víquez, casa N.º 54.

No. 355

De la vida que pasa

La guerra futura

(CONTINUA)

A los nueve días justos desde su salida del puerto militar de Yokosuka, a la hora de la media tarde, los marineros nipones vieron surgir hacia adelante de su ruta, gruesas columnas de humo negro; a medida que avanzaban de dos en dos, de tres en tres, como surgiendo del mar, las chimeneas de otra división de barcos se iban precisando en la lejanía; por fin aparecieron los cascos. Acodados sobre una barandilla de babor, el capitán Ozaki y el agregado Saint-Seine seguían con sus anteojos los movimientos de los ocho barcos lejanos.

—Es la división de Uriu, explicaba el japonés; y allá, tras los barcos, aquella nube rojiza, es la tierra americana.

A las tres horas una al lado de la otra, a 3,200 metros las dos flotas navegaban paralelas. A las 11 de la noche; Saint-Seine observó como entraban a una amplia bahía, abrigada y como iban anclando uno después de otro, acorderados, en línea los grandes barcos de la escuadra de Kawamura. En la costa cercana, se notaba el ir y venir constante de farolillos de tenue luz.

A la mañana siguiente las chillonas cornetas de a bordo tocaban la diana; los pabellones subían a la punta de los mástiles y las montañas que rodeaban la bahía se destacaban, verdes y frescas, sobre el cielo limpio, ya lleno de luz del sol.

El capitán Ozaki mostraba al marino francés la hermosura de aquella bahía, en cuyo fondo, una ciudad de casitas blancas se agitaba; y en la rada, no estaban solamente los barcos de Kawamura y de Uriu; enfilados, diez submarinos metálicos parecían diez enormes cetáceos; y una veintena de barcos transportes descargaban máquinas de guerra, fardos, cajas y hombres, febrilmente. Eran barcos chinos, japoneses, australianos, cargados hasta los topes, que una vez libres, salían del puerto, uno a uno, y se perdían por la salida angosta de la bahía en el Pacífico inmenso.

Ozaki, malicioso, iba explicando al asombrado francés: desde hacía un mes aquel ir y venir de transportes era constante: México iba siendo inundado de japoneses: los americanos, declarada la guerra, habían debido concentrar su flota en las costas de California y en los alrededores del Canal panameño; sobre el litoral mexicano la vigilancia era escasa y los marineros nipones o australianos se daban maña en burlarla. Los regimientos desembarcados marchaban inmediatamente al norte donde el Conde Okú, el viejo mariscal veterano de Mandchuria, organizaba las fuerzas para la invasión de California.

Las noticias de aquel día fueron conocidas por la tarde: las relaciones entre Estados Unidos y México eran cada vez más tirantes; los mexicanos protestaban contra la violación de su neutralidad por las fuerzas navales americanas del Atlántico empeñadas en la búsqueda de submarinos. En Egipto, Inglaterra había conseguido dominar la situación; no así en la India donde ardía la guerra alentada por el oro yankee; los submarinos habían seguido hundiendo barcos y ahora, frente a San Francisco habían sido torpedeados tres cruceros por submarinos japoneses. Hawái y Filipinas habían caído por completo bajo el dominio japonés.

Antes de clarear el alba, una orden rápida de Kawamura hizo salir del puerto los diez sumergibles anclados a la par de los barcos. Cuando el día empezaba, los cruceros de Uriu salían también al mar; a las tres de la tarde, toda la flota de Kawamura estaba en alta mar; allá atrás quedaban las costas mexicanas que, desde a bordo, parecían irse alejando. La escuadra navegaba hacia el noroeste, derivando un poco al norte.

A las siete de la tarde el barco de Kawamura radiografió al resto de la flota: "La guerra ha sido declarada entre México y los Estados Unidos. Veracruz bombardeada e incendiada. En Nogales se está combatiendo". El capitán Ozaki pareció alegrarse. A media noche, le decía al marino francés señalándole el horizonte: allá, 12 kilómetros adelante de nosotros, Uriu, con sus barcos de vanguardia, va despejándonos el camino. El allá señalado por el marino japonés era el noroeste del mar, negro, bajo el cielo todo parpadeante de estrellas.

En la madrugada, otro radiograma comunicaba: "Fuerzas yanquis desembarcan en Veracruz; el almirante Sharp se está batiendo frente a Terranova, con una escuadra americana. Ayer fueron torpedeados en ambos mares 31 navíos enemigos".

El día, era el 15 de febrero, amaneció oscuro; la mar gruesa daba a los barcos en marcha gran balanceo; en el horizonte, más impreciso y más limitado, no se veía rastro alguno. A la una de la tarde el insignia radiografió: "Avisan los barcos de vanguardia que a estribor se divisa una fuerte escuadra". Cinco minutos más tarde: "Estamos en comunicación con la escuadra vista: es la flota de Shimamura. Torced el rumbo seis puntos a la derecha". Por la tarde caía un chubasco y por fin llegó la noche, llena de neblina.

JOAQUIN VARGAS COTO

(Continuará)

Día a día

EL LEGIONARIO

El notable entrevistista y escritor de novelas don José María Carretero, más conocido en el mundo de las letras por su seudónimo de "El Caballero Audaz", que en estos últimos tiempos ha conseguido gran celebridad en el campo literario, dirige hace unos cuantos meses la revista madrileña "Nuevo Mundo" muy leída entre nosotros.

La guerra de Africa, iniciada por la brusca sorpresa de Annual donde el soldado Fernández Silvestre escribió una página de honor y gloria militares, ha tenido gran repercusión, como era natural, en la vida nacional española. Todos los órganos de la prensa hispana, revistas, diarios, folletos, y aún los libros, han dedicado sus columnas y sus páginas a estos su-



SURTIDO COMPLETO EN EL RAMO DE OPTICA

Ejecución esmerada de recetas para lentes

EVERYTHING IN THE OPTICAL LINE MAIL ORDERS
CAREFULLY AND PROMPTLY EXECUTED

Luis Siebe e Hijo

cesos de primordial importancia. Carretero como todos ha consagrado su "Nuevo Mundo" casi íntegramente a impulsar el noble patriotismo popular, haciendo el recuento de las desdichas y de las glorias de los soldados que pelean en Africa y dedicando a este tópico todas las actividades de su hermosa revista.

En ella, bajo el título de "La Figura de la Semana", presenta a los lectores ya el suceso, ya el hombre que cada siete días se destaca con los más salientes caracteres.

Firma esta página "El Capitán Fantasía", manto que encubre el nombre del señor Carretero: este Capitán Fantasía ha dedicado épicas y hermosísimas frases a Fernández Silvestre, al soldado que parte, al Legionario Extranjero, al General Burguete, militar y periodista, a varias de las figuras ministeriales; va haciendo una patriótica recopilación de los asuntos, los nombres y los hechos más notables de este período en que España entera ha vibrado bajo el impulso guerrero.

En esta misma revista, con apuntes al lápiz de Marín y fotografías ilustrativas, se ha venido publicando, desde hace algún tiempo, el diario de un soldado que combate en el Tercio Extranjero. El soldado escritor, colorista y sentimental, firma sus bellas páginas con el seudónimo de Juan Ferragut, a lo que agrega, como un timbre de orgullo y de nobleza, estas palabras "Legionario de España".

Pues este Juan Ferragut, Legionario de España, ha cautivado con sus narraciones ampliamente descriptivas y pintorescas o sen-

timentalmente subjetivas, llenas de una filosofía melancólica y dulce, a través de cuyas frases se adivina el alma atormentada de un poeta amable, a quien la vida ha desgarrado un poco.

Gómez Carrillo, Ismael Urdaneta, García Calderón, pintan con buena mano la vida de los cuerpos de legionarios; casi todos los cronistas de la Gran Guerra dedican páginas bellísimas, de colorido y de sentimiento, a esa Legión Extranjera del ejército francés que tanto se distinguió en los campos de batalla. Pero este Ferragut cautiva mucho más el espíritu porque refleja en sus páginas con un encanto supremo, el alma sugestiva y cautivante de los legionarios.

El legionario es el soldado-poeta, el artista que marcha a los campos empujado por el sufrimiento o deslumbrado por la ilusión de la gloria; el legionario es el mosquetero de nuestro siglo, el más voluntario de todos los guerreros, triste a veces, alegre o simplemente descuidado, capaz de todos los sacrificios, que sonríe impasiblemente ante la muerte y que se conmueve, hasta llegar al llanto, con cualquier frase, con una tarde bella, con un soneto o con el dolor de un compañero.

Juan Ferragut era, antes de la guerra, un negligente señorito de Madrid, que repartía su tiempo entre el pocker del club elegante o las carreras de caballos, cuando no se iba de conquista tenoríesca, lancecillos en que sabía poner el encanto sutil de sus sentimentalismos líricos. Cuando estalló la guerra, Ferragut, produciendo el asombro de sus elegantes camaradas, se alistó en el Tercio y voló

a Melilla. Se batió desde el primer día, ganoso de disipar la pena de un amor ingrato que le laceró el corazón. Indiferente, sonriendo siempre con la melancólica sonrisa de un desilusionado, hizo la guerra, padeció las fatigas de las marchas, durmió al raso bajo el palio de las noches llenas de estrellas, enloqueció con la locura de las cargas a la bayoneta, realizadas bajo el sol, alentadas por los claros clarines del Tercio. Y, entre combate y combate, entre marcha y marcha, sobre un cajón abandonado, sobre el parche de un tambor, sobre una tabla apoyada en las rodillas, Juan Ferragut escribió páginas en que cuenta la vida del soldado en Africa, o en las que, con ingenua sencillez, va deshojando pétalo a pétalo la rosa de sus recuerdos de vida, donde la figura de una mujer — siempre una mujer — se va deslizando como un fantasma de martirios, de dolores, de esperanzas rotas, de atormentadoras decepciones.

Este Juan Ferragut, don Quijote iluso de los campos del ensueño y de los campos del combate, un día cayó herido, marchando al frente de sus compañeros, al asaltar unas alturas coronadas de moros cerca de Nador. Este Juan Ferragut es un ilustre y valiente capitán, como los de las antiguas crónicas, y se llama José Millán Astray, jefe del Tercio Extranjero, Coronel del Ejército y Legionario de España.

EL HUSAR BLANCO

Problema de las leches

Apenas ha apuntado el verano cuando los expendedores de leche comienzan ya con sus amenazas de subir el precio de la leche.

Menos mal que el preciado líquido fuera puro y de primera calidad, pero la adulteración sigue su curso por mucha que sea la vigilancia de los señores inspectores que tienen dicho trabajo a su cuidado. Se hace preciso implantar a todo trance una perfecta organización sujetándose todos los que se dedican a ese negocio ambulante a un estricto reglamento.

El señor Gobernador, de acuerdo con los señores Municipales, debe proceder cuanto antes a poner en vigor una ley que regularice este servicio tan necesario, y al cual nunca se le ha dado la importancia que requiere.

Las hazañas de los trasnochadores

Anoche un grupo de muchachos parranderos, que recorrían la capital en automóvil, se llevaron el rótulo que en la puerta de su relojería, tenía don Andrés del Valle, encontrándolo todo roto, botado en un desagüe cerca de la acequia de las Arias.

Los mismos individuos, al pasar por el edificio en que antes estuvo instalada la planta eléctrica del Teatro Nacional, por solo el gusto de hacer daño, arrancaron el puentecito de hierro que pendía de la acera a la calle, y se lo llevaron.

Sería muy justo que la policía procediera rigurosamente contra estos trasnochadores de oficio, que con mucha frecuencia cometen semejantes fechorías cuando celebran estos alegres bacanales.

Imprenta María viuda de Lines



VEA LOS NUEVOS

Artículos Niquelados

PARA EL SERVICIO DE MESA
QUE HA RECIBIDO

Koberg & Cia

LIBRERIA ESPAÑOLA
ALMANAQUES
Bailly-Bailliere
 Y
Año en la Mano
Para 1922
 Las órdenes por correo se despachan inmediatamente

NATIONAL FIRE INSURANCE CO.
OF HARTFORD, Conn U. S. A.
Compañía de seguros contra incendio
 Agentes Generales y Apoderados para Costa Rica
SASSO HERMANOS
 Oficina: Frente al costado Este del Banco de Costa Rica
 Apartado No. 186 — SAN JOSE, C. R. — Teléfono No. 12 348

¡Panaderos!
 ACABO DE RECIBIR LA FAMOSA HARINA MARCA EL GREMIO, Y ADEMAS LAS SIGUIENTES: CAPITANA, ANITA Y ESTRELLA
 Las vendo a precios que no admiten competencia
ANTONIO URBANO G.
 Ap. 480 SAN JOSE Tel. 157 342

CERVEZA ALEMANA LLAVE, AGUA APOLLINARIS FRESCA, CIGARRILLOS FLOR DE CUBA Y BOCK, UN MAGNIFICO SURTIDO DE PUROS DE LAS MEJORES MARCAS DE CUBA Y JAMAICA, CONFITES DE TODAS CLASES, Y GRAN CANTIDAD DE VIVERES PARA LAS FESTIVIDADES DE NOCHEBUENA Y AÑO NUEVO ACABAN DE RECIBIR ESCARRE HNOS., EN EL ALMACEN "LA MAGNOLIA". ESMERADO SERVICIO A DOMICILIO: APARTADO 911. — TELEFONO 589.

LA TRINIDAD DE LA MUSICA
 UN SONORO PIANO, UNA MAGNIFICA PIANOLA Y UN SIMPATICO FONOGRAFO:
 LOS TRES EN UNO Y A PRECIO DE UNO SOLO HAY VARIAS MARCAS DONDE ESCOGER
 DIRIJASE AL ALMACEN BELGRAVE 326

PARA NOCHE BUENA Y AÑO NUEVO
 BUSQUE
CONDOR Y MONOGRAM
 LAS DOS FAMOSAS HARINAS POR SU CALIDAD Y BARATURA DONDE
José Andrés Coronado
 TELEFONO 511
 FRENTE PALACIO JUSTICIA 325

LAS PALABRAS DE BRIAND RESPECTO AL SUBMARINO: RECTIFICACION OBLIGADA SOBRE ESTOS CONCEPTOS

"EL EMPLEO DE LOS SUBMARINOS NO ES NECESARIAMENTE INHUMANO"

El carácter de inhumanidad depende de la forma cómo se les emplee

LONDRES, Diciembre 30. — La relación enviada a Washington sobre la entrevista concedida por Briand al Daily Chronicle respecto de los submarinos, ha causado viva impresión en Londres y París. Conviene rectificar y precisar las palabras de Briand, que fueron exactamente las siguientes: "El empleo de los submarinos no es necesariamente inhumano, pues solamente son el instrumento. El carácter de inhumanidad que ellos han tenido o puedan tener, depende necesariamente de la manera cómo se les emplee y de que quienes los manejan sean soldados o bárbaros. El Lusitania pudo haber sido hundido por un acorazado, y el acto de inhumanidad hubiera sido tan grande como lo fué por el submarino, si hubiera dejado perecer a los pasajeros".



¡Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctor!

YA lo creo! Eso me dicen todos los pacientes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocupaciones, obligaciones sociales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción, mejora la sangre, arregla la digestión y reconstituye el organismo en general.

Por eso nosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neurastenia, desórdenes gastro-intestinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica
 Empezé hoy la prueba práctica
 Lo demandan su salud y bienestar

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechácelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por
The Bauta Chemical Co., Inc.
 30 Irving Place, New York
 En las Buenas Farmacias

Sanatogen
 RECOMENDADO POR 15,000 MEDICOS

LAS PALABRAS DEL MARISCAL FOCH A SU LLEGADA A FRANCIA

Entrevistado el Mariscal Foch por un periodista de "Le Matin", a su llegada a Francia de regreso de los Estados Unidos, declaró traer el recuerdo de un país maravilloso, más prodigioso aún para lo que nos reserva el porvenir de cuanto podemos presumir.

"Creo en la amistad americana como en la luz del Sol. Yo que no me conmuevo fácilmente, me sentí conmovido por la acogida que se me hizo desde el primero hasta el último día".

Estas fueron sus francas palabras.

¿Está seguro de su dinero?
 ¿Tiene usted la convicción de que su efectivo y documentos de valor están bien protegidos?
 Digan lo que quieran, pero para protección segura no hay nada comparable a una caja de seguridad en su propia casa u oficina.
 Nuestras cajas y cofres de hierro VICTOR y las de acero SAFE GABINET darán a su efectivo y demás valores el máximo de protección.
 Tenemos una caja para usted y a un precio verdaderamente económico
VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA
THE SAFE-GABINET COMPANY
 Marietta, Ohio, E. U. A. Manufacturers
PIZA E HIJOS
 AGENTES EXCLUSIVOS PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA
 Agencias y muestras en:
 Alajuela, Cartago, Heredia, Limón, Puntarenas and San José 319

EL PIAVE
 Casa de Representaciones, Depósitos, Agencias y Comisiones DE 312
MATEO ALBERTAZZI
 Tiene mucho de lo que usted necesita y puede pedirle todo lo que se le puede ofrecer porque
CUENTA CON INFINIDAD DE CASAS PRODUCTORAS DE LOS ARTICULOS MAS VARIADOS
NO COMPRE ANTES DE CONSULTAR SUS PRECIOS
 Frente al lado Norte del Mercado Principal
APARTADO 937 TELEFONO 815

HOTEL IMPERIAL
EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL
 Altos Almacén Delcore Esquina de la Geisha
 Atendido especialmente por su propietaria
ANITA V. DE RODO
 Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados
MESA EXQUISITA 29
SE RECIBEN PENSIONISTAS :- PRECIOS MODICOS
 San José, Costa Rica Apartado No. 119

The East Asiatic Company Inc.
 Servicio de Vapores



EXPORTACION DE CAFE

PARA EUROPA: Servicio mensual de Puntarenas directamente a LONDRES, HAMBURGO, AMSTERDAM, COPENHAGUE, CRISTANIA, BERGEN, etc.

PARA SAN FRANCISCO: Servicio mensual de Puntarenas tocando únicamente dos puertos en el trayecto a SAN FRANCISCO. (Servicio rápido).

TIPOS DE FLETES: a la solicitud.

E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMERCIAL AGENCIES
 Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825
 Oficina frente al Palacio de Justicia 249

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, ₡0.75 por inserción. Exceso. — 3/8 céntimos por palabra e inserción. **PAGO ANTICIPADO.** No se admiten inserciones alternas.

SE ALQUILA por una temporada una casa de habitación céntrica, amueblada y de madera. En estas oficinas se dan informes.

FINCAS vendo tres en clima frío con ganado y casas; varios cultivos, a dos y media horas de Heredia o Alajuela: 180 manzanas, 90 manzanas y 125 manzanas: buenos caminos, buenas aguas, pagos favorables: Dirigirse a Federico Jara — Apartado 43 — Heredia. 333 E.

NO PAGARE NINGUNA CUENTA que mi hijo Gonzalo contrag; no respondo, ni lo autorizo absolutamente para nada. Heredia. Laura v. de Jara. No. 326 E

SE DESEA casa pequeña o habitaciones en casa particular para matrimonio sin hijos. Informes en la Redacción de este periódico. No. 307 G.

GANGAS: Armonio, once registros, magnífico, superior. Armario de cocina ₡ 35.00. Armario para documentos ₡ 35.00. Un tocadore 3 mármoles ₡ 90.00. Un motor para platero ₡ 110.00. Un juego muebles mimbre ₡ 150.00. Contiguo lado Este pulpería "La Buenaventura". 330 E

¡Agricultores y Comerciantes!
Subasta pública

4,500 sacos gangoche en 9 fardos. 21 x 31 pulgadas, peso 10 onzas cada uno, para sal.

8,500 sacos gangoche en 17 fardos, 21 x 36 pulgadas para azúcar, forrados papel, cosidos lado y fondo, sin orla.

36 piezas gangoche, ancho, 44 1/2, 16 onzas por yarda.

Base para los sacos: 50 % del costo en San José.

Base para gangoche: ₡ 1.00 por yarda.

Lugar: Oficina Alberto L. Maduro, casa Sucesión don Manuel Aragón. A las 2 p. m.

Fecha: Enero 7 de 1922.

ESTUPENDA OPORTUNIDAD Corredor Jurado y Comisionista

Samuel E. L. Maduro
No. 328 E

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan ₡ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale ₡ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E

MECANOGRAFO Público y traductor inglés-español. — Para cualquier trabajo dirijase a X, apartado No. 703 o llame al teléfono No. 239. 296E

PLUMEROS DE PAVO. Mitad de precio.

TALLER COMPLETO. — Ebanistería Carpintería. Podemos venderlo por partes. — Mora & Cia. Frente La Alhambra. 323 E

SE VENDE una vitrola grande muy fina con 100 discos todos catalogados y muchos de ópera. Un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidad de pago. — Mora Poveda. Teléfono 842. No. 332 E

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la avenida Central.
Alfredo Mata
No. 329 E

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE VENDE casa espaciosa, en buen estado, bien situada en Santiago de Puriscal. Es propia para establecimiento de comercio. También se venden fincas de agricultura, en aquel cantón. Entenderse con Abel Castro en Turrucares o con Manuel Romero en Puriscal.
No. 327 E.

FRANCIA DEBE ESTAR ARMADA

Con motivo de la discusión entablada en la Cámara, sobre el presupuesto de Guerra, el señor ex-Ministro de ese Ramo, Mr. Leferre, insistió en la necesidad que tiene Francia de permanecer armada y alerta como lo reclama los peligros que pueden amenazarla.

Recordó el reciente descubrimiento hecho en Alemania de fusiles de caza, transformados en armas de guerra, de tubos de cañones y de ametralladoras cuidadosamente escondidas; la existencia de la Reichswahr y de otras organizaciones militares más o menos avanzadas; la continuación de grandes trabajos sobre las líneas de ferrocarril, principalmente al rededor d' Stuttgart y hacia la Suiza, que tienen gran importancia estratégica.

Después hizo alusión a los ejércitos de Vonseckt y a su buena organización militar.

M. Barthou, Ministro de la Guerra, reconoció que cada hecho demostrado por Leferre, era rigurosamente exacto, lo mismo que todos los documentos de que había hablado.

Agregó que debido a todas estas circunstancias, Mr. Briand había usado en Washington exactamente el mismo lenguaje. Sin embargo, las destrucciones de material se han llevado a cabo gracias a la actividad de la Comisión Interaliada presidida por el General Nollet.

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA OBLEAS CEFALICAS EN TODAS LAS BOTICAS 220

LICITACION

En virtud de lo dispuesto por la Municipalidad de San José al artículo 4º. de la Sesión que celebró en este mes, se solicitan propuestas para la recolección de basuras de los edificios en general y calles de esta ciudad y para el establecimiento de un Crematorio para destruirlas, el cual debe ser colocado contiguo a esta ciudad, en el lugar que indique la Ingeniería Municipal.

Las propuestas, bajo cubierta y con la leyenda "Crematorio" se recibirán en esta Gobernación, hasta las 15 horas del día 15 de febrero del año entrante.

Gobernación de la Provincia de San José, diciembre 22 de 1921.

José Luján
No. 354 Gobernador

Los corsets WARNER son lavables y nunca se herrumbra. Hay una infinidad de estilos. Exijan esta marca!

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR — LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D' M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Información cablegráfica mundial

Viene de la 3a. Pág.

lianos atacó a dos norteamericanos en un café y después de la reyerta en que resultaron cuatro italianos muertos, fueron estos últimos de café en café y de cantina en cantina, buscando a los pequeños grupos de norteamericanos diseminados, apaleándolos. Cinco norteamericanos sostuvieron riña a punta de puñal y fueron heridos dos de manera grave. Los norteamericanos declararon que no tenían armas, después de una seria riña en un café, los italianos salieron a cazar norteamericanos armados d' puñales y algunos revólveres. El gobierno suspendió las garantías.

WASHINGTON. — Una comisión compuesta de delegados coreanos que representan cada 260 distritos, se ha presentado a la Conferencia del Desarme pidiendo ser oídos. Dicen que el país espera que pronto sea arreglado el problema coreano.

WASHINGTON. — Una delegación especial de la República china, ha hecho circular copias en la conferencia, de unas comunicaciones entre Francia y el Japón en las cuales los dos Gobiernos convienen que el Japón establezca un protectorado en la Siberia. Los delegados japoneses y franceses niegan la especie.

WASHINGTON. — La India ha proclamado la República y la política de no violencias proclamada por Mahatma Chandi, a quien en la semana pasada se le dieron poderes dictatoriales en el Congreso Nacional Indio para recurrir a la violencia en legítima defensa, según un cablegrama recibió por los agentes del Gobierno provisional organizado en todas las provincias.

LA HORE INDIA BRITANICA. 3. — Han ocurrido serios encuentros entre los leales cooperatistas y las fuerzas militares q' restauraron el orden en Firozour y Harca.

FILADELFIA. 3. — El cadáver del senador Penrouse, fué trasladado a aquí y enterrado después de las ceremonias usuales, no se puso ningún epitafio ni inscripción en su tumba, conforme a los deseos del difunto.

ESTOCOLMO. 3. — El capitán Gísico, jefe del departamento de submarinos de Suecia, ha dejado que Suecia no pueda aceptar el sistema de primacía en los submarinos y menos que los submarinos de las naciones pequeñas no puedan llevar suficientes armas ofensivas, dijo que Suecia en el futuro basará su defensa en los submarinos, pues está fuera de

cuestión que ella no podrá construir los grandes buques de las naciones poderosas.

ITHACA. 3. — La temperatura ha bajado de 15 grados a 27 bajo cero, en las sesiones central y norte, debido a una poderosa onda fuerte que se ha sentido anoche aquí el termómetro marca 15 bajo cero.

BERLIN. 3. — Una bomba hizo explosión entre la muchedumbre que escuchaba el concierto de las bandas en la plaza del mercado, en Dinkersbuí e hiriendo a cincuenta personas, veinte de las cuales están agonizando. El que arrojó la bomba fué detenido.

PANAMA. 3. — Se sintió un fuerte temblor durante varios minutos que conmovió la ciudad; en el Canal no hubo daños.

DUBLIN. 3. — El Gobierno irlandés ha demorado la resolución de los Sinn Feiners en favor de la aprobación del tratado.

CHICAGO. 3. — El Fortdearborn National Bank y el Fortdearborn Saving Bank se refundieron con el Continental dejando un activo de ochenta y cinco millones de dólares, después de malas inversiones hechas que los pusieron en mal pie los depositarios han sido protegidos.

LISBOA. 3. — El Gabinete leal ha dimitido al discutirse el establecimiento de la dictadura.

LONDRES. 3. — Un despacho de la Agencia Reuter niega el informe de que el rey Alfonso pronto visitará los Estados Unidos y la América Latina.

CANNES, Francia. 3. — Los oficiales británicos creen que la participación de los Estados Unidos es esencial para el éxito del consorcio económico propuesto para Europa.

WASHINGTON. 3. — La Delegación japonesa se muestra optimista en cuanto a un arreglo eventual de la cuestión de Chang Tung, pero expuso que la China debe hacer algunas concesiones si las prácticas en estudio dan resultado.

NEW YORK. 3. — La Fundación Rockefeller anunció que el Consejo de Salubridad Internacional ha aceptado la invitación de Quezón para cooperar en la reorganización de un Consejo de Salubridad que suministre especialistas para las Islas Filipinas.

LONDRES. 3. — La recepción del Príncipe de Gales en Roadgon ha sido estupenda. Según los informes oficiales ya no hay desórdenes y el boicoteo ha sido inefectivo.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de **CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO.** Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

Para las fiestas vendo

Un automóvil OVERLAND, forma torpedo, en perfecto buen estado, y una volanta aperada con buen caballo y arneses. Todo a precio de ocasión

JOSE GIRALT 45 CARTAGO

MANUEL MADRIGAL Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de tamisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

Gran Baratillo

"LA ELEGANCIA" abrirá el día 8 DEL CORRIENTE un **VERDADERO BARATILLO** de todas sus mercaderías, sean para señoras o para caballero **REALIZACION**

de ropa interior para señoras a precios nunca vistos

318Acudid a la "LA ELEGANCIA"

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos. — Rosa, de Ramón Carrillo y Rosa Vargas.
—Guillermo, de Guillermo Mora y Auristela Acuña.
—María Calderón.
—Iris, de Domingo Chacón y Ester Muñoz.
—Jorge, de José María González y María Durán.
—María, de Francisco Gené y América Sojo.
—Virginia, de Antonio Sanfí y Lidia Madrigal.
—Eduardo, de Luis Barrantes y Gilda Vargas.
—Otto, de Francisco Escalante y Eduviges Wiekping.
—Olga, de Francisco Escalante y Eduviges Wiekping.
—Odilia Torres.
—José, de Juan Ramón Vargas y Clementina Salazar.

Defunciones. — María Picado, 9 días, Orotina.
—Cleto Jiménez, 29 años, Turrialba.
—Rafael Ramírez, 27 años, San José.
—Gladys Chavarria, 1 año,

San José.
—María Roldán, 22 años San José.
—Manuel Sojo, 2 años, San José.
Pasaportes — Basil G. Rasis, para Nueva York
—David Leslie Sasso, para Cristóbal.
—Rosendo Jurado, para Bocas del Toro.
—Pierre Lefebre, para Nicaragua.
—Jules Antoine Antonetti, para Nicaragua.
—Santos Pauly y señora, para Venezuela.
—Bernardo Pauly, para Venezuela.
—María Luisa Camacho, para Chile.
—Ester Camacho v. de Torres, para Chile.
—Amarosa Coombe, para Panamá.
—Alfonso Drexler, para Honduras.
—Rafael Illando Ortiz, para Nicaragua.

Asociación de periodistas de Costa Rica

Anoche se efectuó la reunión preliminar en que se estableció la Asociación de Periodistas de Costa Rica, constituida por los redactores y repórters de los diarios de esta capital.

Concurrieron a dicha reunión, los periodistas Leonardo Montalbán, Manuel Segura, Guillermo Tristán, Rosendo del Valle, Cristián Rodríguez, Joaquín Vargas Coto, Francisco María Núñez, Roberto Mora Lizano, José Angel Chaves, Víctor Manuel Cabrera, Rogelio Gólcher, José A. Zeledón y Gonzalo Sánchez Bonilla.

Se hicieron representar Otilio Ulate, Sergio Carballo, Pedro A. del Solar y Carlos Jinesta.

Asistieron empleados de todas las redacciones de los diarios que se editan en esta capital.

Se tomaron varios acuerdos relativos a la organización de la Asociación, cuyos fines tenderán a prestigiar la carrera periodística, a darle mayor representación en la sociedad, procurando dignificarla, y a establecer entre los asociados, lazos de unión y fraternidad.

Se nombró la Directiva de la Asociación, quedando constituida así:

Presidente, don Leonardo Montalbán; Vice-Presidente, don Otilio Ulate; Secretario, don Joaquín Vargas Coto; Contador, don Víctor Manuel Cabrera; Vocales, don Francisco María Núñez y don Rosendo del Valle.

Para la próxima sesión serán presentados los estatutos de la Asociación.

Se cambió el segundo premio de la lotería

A las 12 del día de ayer se presentó en la ventanilla de la Tesorería de la Junta de Caridad, el caballero don Alfredo Raga, vecino de Limón, quien vino expresamente a San José para cambiar el segundo premio de ₡ 25.000, con que la suerte le favoreció.

El señor Raga es expendedor de lotería en aquel puerto, y entre los muchos números sobrantes se encontraba el que resultó favorecido en compañía de toda la serie, que también fue premiada.

Reciba el señor Raga nuestra cordial felicitación.

ENFERMOS

Se han tenido noticias en esta capital de que el caballero norteamericano señor Edmundo Woodbrige, mejora en el hospital de Ancón, Panamá.

Delicado de salud estuvo en días pasados, el doctor don Eduardo Uribe. Ya se encuentra bastante bien.

EMPRESARIO DE VIAJE

En el vapor Ulúa salió hace pocos días para Nueva York, el empresario de los teatros Moderno y Actualidades, señor Perry Girton, en viaje de negocios. Le deseamos una feliz travesía.

En lugar de las molestas gárgaras, disuélvase en la boca una sabrosa pastilla



Las finanzas siguen en bancarrota

La situación del Erario marca la misma temperatura, sin el menor síntoma de mejoramiento.

Se rumora en los círculos frecuentados por algunos financistas, que el Gobierno trata de despejar la incógnita con un nuevo filón que se le ha presentado.

También se dice que se celebraron reuniones privadas en la Mansión Presidencial, con asistencia de todo el Gabinete de don Julio, y parece que se vislumbra una esperanza, mucho antes que se abra la próxima Legislatura.

Los señores del Gobierno dicen, todo lo tienen bajo la mayor reserva, pero algo existe en el fondo, sin necesidad de petróleo.

No habrá más aviación

Los aficionados a este simpático e impresionable deporte, hoy de moda en los grandes países, se encuentran tristes con la noticia de que el próximo domingo, no tendremos el hermoso espectáculo.

Venditti, el arrojado e intrépido aviador italiano, que tantas simpatías supo conquistar durante su permanencia en este país que le quiere y estima, ha resuelto hacer viaje para la República de Venezuela, para donde partirá en el primer buque.

EN EL AYUNTAMIENTO La sesión de ayer tarde

A las 3.30 p. m. se reunieron los señores Ediles para celebrar la primera sesión extraordinaria.

Presidió el señor Regidor Lic. don Cleto González Víquez. Asistieron el señor Gobernador, el Regidor, Vicepresidente don Oscar Rohmoser y los señores concejales Soto, Quirós, Loría, Vargas Coto y Carranza Solís.

En las barras mucho público, sin faltar en sus puestos los señores Procurador Municipal, Jefe de la Contabilidad, Director de Sanidad, Ingenieros Municipales y otros altos empleados.

El señor Presidente dió un timbrado y declaró abierta la sesión.

El señor Regidor Presidente pidió la revisión del acta anterior para ver la forma en que la saliente Municipalidad había acordado un asunto del señor don Alfredo Sáenz, sobre la venta de varios lotes de terreno, en distintos lugares para construir casas de habitación.

El señor González Víquez encontró viciado este acuerdo por cuanto no tuvo el trámite legal, y después de algunas declaraciones muy atinadas y sujetas a la ley, sometió su criterio razonado a la Corporación, a fin de que se prescindiera de lo usado por el anterior Municipio y resolver el asunto en la forma debida.

El Regidor señor Loría explicó la razón que hubo para dar por terminado este asunto que la anterior Municipalidad había encomendado al estudio de la respectiva Comisión.

Adujo que la Municipalidad podía modificarlo y resolver el caso.

El señor Presidente puso a votación el asunto para entrar de nuevo a considerarlo con toda su tramitación legal y así lo acordaron los señores ediles, pasando a manos de la Comisión de Hacienda, integrada por los señores Rohmoser y Soto, que informarán en la sesión próxima.

Se acordó publicar en la Gaceta Oficial todos los informes, a fin de que los señores Municipales se vayan haciendo cargo de los asuntos pendientes y de aquellos que han de presentarse.

Se acordó por iniciativa del señor González Víquez, suprimir las Comisiones de Ornato y Legislación, dejando tan sólo cuatro, con carácter de permanentes en la forma que sigue:

Ingeniería y Cañería: Regidores don Belisario Loría y Lic. don Guillermo Carranza.

Hacienda: Regidores don Oscar Rohmoser y don Rodrigo Soto.

Mercado y Matadero: Regidores don Belisario Loría y don J. J. Quirós.

Higiene y Macadam: Regidores don J. J. Quirós y don Joaquín Vargas Coto.

Se leyó una nota de la Sociedad Tranvillera de Costa Rica, felicitando a la Municipalidad con motivo del Año Nuevo, adjuntando al mismo tiempo las libretas de pases oficiales para los señores Regidores.

Se dió lectura a otra nota del Banco Mercantil, dando cuenta de un pagaré por valor de ₡ 29,000 que ha sido vencido.

La Municipalidad acordó autorizar al señor Gobernador para que hiciera un arreglo satisfactorio con el Banco, reconocido los intereses.

Se procedió dar lectura a varias solicitudes y proyectos que se acordó tratar en la próxima sesión a fin de dar tiempo a estudiarlos con detenimiento para resolverlos.

El señor Loría insinuó la idea de volver a establecer la publicación del Boletín Municipal, por considerarlo de suma importancia, en virtud de que la prensa josefina no podría insertar en sus columnas todos los asuntos de interés general que deben de conocer no solamente los acuerdos tomados en las respectivas sesiones, sino también la labor que se hace en todas las dependencias municipales.

El señor González Víquez, manifestó que abriga grandes ideas para implantar en breve plazo grandes y nuevas obras de mejoramiento, que dará a conocer en próximas sesiones, para entrar desde ese momento en su ejecución.



En la Plaza Víquez, (dentro de la Plaza de Toros), el domingo día 8 a las 9 a. m. "LIBERTY" vs. "9 FUERTES".

co no penetrar en la Plaza, manteniéndose detrás de las Carreras.

El producto de los tablados, que serán precios muy reducidos, será a favor de sus correspondientes dueños.

NOTA. — Se suplica al público

Duelo social en Heredia

A la edad de setenta y cinco años dejó de existir en la ciudad de Heredia, el hombre probo y a meritado facultativo Doctor don Policarpo Trejos Gutiérrez, miembro de una de las principales familias de la Provincia. Fué el Doctor Trejos un cumplido caballero que se distinguió en el desempeño de su profesión de Médico, empleando su saber y sus energías en favor de la clase proletaria, pues poseía un alto espíritu caritativo que le hizo sobresalir entre sus colegas, y hoy le vemos pobre descender a la tumba, pero con la satisfacción del deber cumplido.

Como político fué enemigo de las tiranías, las que combatió empleando los medios a su alcance aún a costa de su bienestar.

Desempeñó varios puestos públicos de importancia; entre ellos, fué Diputado al Congreso, Gobernador de la Provincia, y últimamente servía la Medicatura del Pueblo, puesto que se vió obligado a dejar por motivo de su quebrantada salud.

En la vida íntima se distinguió como modelo de esposo y buen

padre, con toda la familia siempre solícito, y en general, su vida social no deja nada que desear, pues su educación fué completa en lo que se esmeraron sus dignos progenitores.

Con justo motivo queda hoy este honorable hogar sumido en hondo duelo, el que se extiende a toda la sociedad herediana, pues la familia Trejos goza de la estimación de todos los círculos sociales.

Al consignar esta nota de duelo nos hacemos partícipes del pesar que embarga a todos los miembros de tan estimable familia, enviando nuestras muestras de pesar muy especialmente a su señora esposa doña Mercedes de Trejos, a su hermana la señorita Nicolasa Trejos, a sus hijos Lic. don Víctor Trejos y doña Talía de Trejos, Lic. don Manuel Trejos y doña Lelo de Trejos, a sus sobrinos don Jacinto Trejos y Doctor don Eduardo J. Trejos y señora, Lic. don Juan Rafael Arias y señora, Doctor don Julián Irías y señora, y demás deudos del extinto Doctor Trejos.

Corresponsal

NOTAS RAPIDAS

Como se ha anunciado el domingo entrante estará la capital de manteles largos: un día más de fiestas, con una corrida de toros que promete estar espléndida. Se lidiarán 8 bravas reses que han sido escogidas entre buen ganado.

—Se trata de que la Banda Militar de esa noche una retreta de gran gala en el kiosco del Morazán, lo que sería cerrar con broche de oro los festejos del día.

—Lo que sí es seguro es que nuestra sociedad va a divertirse: se prepara para la noche del domingo un gran baile en el Club Internacional, que de seguro va a

estar concurridísimo, pues nuestras bellas damas querrán divertirse antes de salir al campo.

—Ayer ha llovido fuerte en la capital: cuando todo el mundo contaba con que el verano ya había sentado sus reales y los para-guas se abandonaron en los rincones, de pronto se nubló el cielo y vino el agua: si el domingo llueve se van a aguar las proyectadas fiestas.

—Parte del programa de los festejos del domingo lo constituye el match de base-ball que jugarán en la Plaza Víquez los dos teams "Liberty" y "9 Fuertes".